

VARIÉTÉS.

L'Empire Britannique tient la tête des nations comme étendue: sa superficie totale est de 9,339 milles carrés.

La Russie vient immédiatement après avec 8,644 milles carrés.

L'Empire Chinois embrasse une superficie un peu moins considérable; mais, en revanche, avec ses 404,000,000 d'habitants, il se trouve être la nation la plus peuplée du monde.

L'Empire Britannique vient au second plan avec 307,000,000 d'habitants.

La Russie compte 104,000,000 d'âmes.

La France avec ses dépendances 71,000,000.

Les Etats-Unis 58,000,000.

L'Empire Allemand 48,000,000.

La statistique porte encore sur l'augmentation moyenne de la population dans les divers Etats de l'Europe depuis 1800.

Pour l'Angleterre, elle est montée durant cette période, de 16,250,000 à 37,000,000.

Pour la Russie d'Europe, de 35,000,000 à 88,000,000.

Pour l'Allemagne, de 27,000,000 à 47,000,000 (Alsace et Lorraine comprises).

C'est en France que l'augmentation de la population a été le moins sensible. De 33,000,000 qu'elle était en 1800, la population n'est montée qu'à 38,500,000.

Le professeur Levasseur estime que la population totale du globe, entre 1710 et 1874, était représentée par les chiffres suivants :

1710..... 682,000,000 d'habitants ;
1874..... 1,391,000,000

—Le rapport du département des sauvages vient d'être distribué. Il constate qu'il y a actuellement dans la Confédération 121,499 sauvages répartis comme suit :

Ontario..... 17,479
Québec..... 11,867

Nouvelle-Ecosse.....	2,170
Nouveau-Brunswick.....	1,566
Ile du Prince-Édouard.....	421
Manitoba et les Territoires du Nord-Ouest.....	23,811
District de la rivière à la Paix....	2,038
District d'Athabaska.....	8,000
District de McKenzie.....	7,000
Terre du Rupert de l'Est.....	4,016
Labrador (intérieur du Canada)..	1,000
Côte Arctique.....	4,000
Colombie Britannique.....	88,222

S'il faut en croire le rapport, les sauvages du Nord-Ouest restent dans un état de civilisation à peu près stationnaire.

Dans la province de Québec, les sauvages sont répartis comme suit :

Québec.—Agence de Caughnawaga, 1619 Iroquois ; de Saint-Régis, 1150 Iroquois ; de Viger, 111 Amélicites ; de Saint-François, 310 Abénakis ; du lac Saint-Jean, 402 Montagnais ; de Maria, 99 Micmacs ; de Ristigouche (1886) 511 Micmacs ; de la rivière Désert, 440 Algonquins et Têtes-de-boule ; de la Jeune-Lorette (1886), 265 Hurons ; Surintendance de la rive Nord du Saint-Laurent, 1400 Montagnais ; Agence de Témiscamingue, 39 Algonquins.

—Il est intéressant de rappeler les dates de l'abolition de l'esclavage dans les différents pays.

Autriche et ses possessions, 1782 ; France et ses possessions, 1794 ; Bolivie, 1827 ; Mexique, 1828 ; Angleterre et ses colonies, 1834 ; Indes Orientales, 1838 ; Nouvelle-Grenade, 1849 ; Vénézuéla, 1852 ; Etats-Unis, 1863 ; Cuba, 1886 ; Brésil, 1888.

CONDITIONS D'ABONNEMENT :

Le prix d'abonnement est **D'UN DOLLAR** ou de **DEUX DOLLARS** par an payables d'avance. Ceux qui paieront cette dernière somme recevront en prime un magnifique volume, relié en toile, des "Œuvres complètes de l'abbé H. R. Casgrain."

Nous espérons que, vu les sacrifices considérables que nous avons dû faire pour l'impression et la publication de ce présent journal, tous les instituteurs et institutrices se feront un devoir de nous expédier le plus tôt possible le prix de leur abonnement.

C. O. BEAUCHEMIN & FILS, Editeurs-Propriétaires

Nos 256 et 258 rue St-Paul, Montréal.